


*ADQUIRIR VERSÃO COMPLETA COM O AUTOR

 ( WattsApp Empresarial: 21 96632 8009 )



D o i s  M i l  P o r c o s

O valor de uma alma



DEDICATÓRIA

Meus eternos e sinceros agradecimentos à minha amada e

querida mãe,também amplamente conhecida como

MISSIONÁRIA SUELY COSTA,mesmo que nunca tenha feito

questão do título e ainda que suas atividades ministeriais

tenham sido em sua maioria realizadas nos bastidores e fora

dos holofotes como ela mesmo sempre fez questão de

permanecer; A qual dedicou a sua vida à cuidar e proteger de

todas as formas que lhe fossem possíveis aos seus filhos,ainda

que isso por inúmeras vezes lhe custassem a paz e também

trouxessem a ela muitas dores e humilhações vivenciadas em

sua própria carne e alma,no interior de seu lar ou perante à

sociedade.

Seria eu o mais leviano entre todos os Homens se

também,ocultasse aqui,minhas mais elevadas estimas de

gratidão aos meus irmãos,frutos desta mesma mãe,sobre os

quais me faltariam os bons e justos adjetivos para descrevê-

los... João,o qual nem mesmo posso considerá-lo apenas 



como um irmão,visto,que por tantas e variadas vezes me supriu

de forma extremamente eficaz e até mesmo inesperada para os

seus não muitos anos de vida,quando na ausência paterna,o que

era uma constante e este dificilmente esteve presente mesmo

nos dias de sua vida...Lembro-me com clareza que mesmo com

suas próprias dificuldades ( e não eram poucas ),nunca manteve

suas mãos encolhidas nas minhas muitas carências e sempre

supriu minhas necessidades! Rosângela e Roselene,que além de

me entregarem toda a ajuda das quais poderiam me

conceder,sempre me incentivaram a seguir enfrente

independente das várias barreiras que se me apareciam pelos

caminhos! Impossível também seria esquecer toda a

contribuição de minha tão amada filha Suzany,ainda que o nosso

DNA não se iguale; Seu carisma,carinho,sensibilidade e sua

inteligência sempre foram para mim ferramentas propulsoras

para que viesse nas adversidades do dia-a-dia manter-me firme!

Essas suas características foram quem me impulsionaram feito

combustíveis a jamais desistir de meus sonhos,desde o

momento em que convivíamos até ao presente instante,toda a

sua força coragem e fé nunca pararam de me lançar 



adiante e continuam vivos em meu coração! Por isso,ainda que o

sangue em suas veias me negue a tal paternidade tradicional,a fé

e o amor contidos em meu peito dizem o contrário... Essa obra

que se iniciou antes de qualquer coisa nos seus sonhos à partir

da inspiração do Espírito Santo,tem sua total participação e

saiba quer onde você esteja que sou extremamente grato por

isso,eterna Zanny Dias. Por fim,mas não menos

importante,gostaria também de agradecer à minha digníssima e

amada esposa Rebeca,que apesar de ter chegado por último em

minha vida,sua contribuição através de sua compreensão e

apoio são inegáveis; Mesmo com minha falta de tempo e

afastamentos nos dias em que ela buscava um pouquinho a mais

de atenção... esses quesitos sempre foram fundamentais para

que longe de qualquer cobrança ou distração pudesse eu assim

desenvolver este trabalho. Logicamente,acima de tudo e de

todos,está a misericórdia de nosso Deus que foi quem nos deu

da Sua graça para a conclusão deste projeto! A Ele toda

honra,glória e louvor pelos séculos dos séculos,amém!!!





POSSESSÃO

"E andava sempre,de noite e de dia,
clamando por entre os sepulcros..."

                                                       MARCOS 5:5 

Embora,notadamente,esta passagem esteja registrada em

todos os três primeiros Evangelhos,o texto a ser utilizado será

principalmente aquele que se encontra no livro que nos deixou

Marcos,um dos setenta discípulos escolhidos pelo Senhor

Jesus para ir adiante de si e apregoar o Santo Evangelho,após a

escolha dos Doze apóstolos:

"E,depois disso,designou o Senhor

ainda outros setenta e mandou-os

adiante da sua face,de dois em dois,a

todas as cidades e lugares aonde Ele

havia de ir."   LUCAS 10:1

Marcos é também considerado discípulo do apóstolo

Pedro,tendo até mesmo sido batizado por suas mãos,e 



companheiro dos apóstolos Paulo e Barnabé,onde deste último

viria a ser parente próximo e ligado ao serviço do

Templo,visto,que Barnabé fazia parte do grupo de levitas

dedicados a ele. Segundo relatos da história de vida referentes

ao autor deste Evangelho que leva o seu nome,o seu fim foi

trágico! Marcos teria sido arrastado pelas ruas de

Alexandria,cidade do Egito,com uma corda presa em seu

pescoço,o que consequentemente lhe causou várias

escoriações pelo corpo e uma morte horrível por

enforcamento,tornando-se um mártir por guardar o

Testemunho de Cristo e a sua fé até o fim. Após este breve e

superficial relato que nos remete à algumas das várias

características pessoais e ministeriais do autor em

questão,prossigamos para adentrar na mensagem proposta à

partir de sua visão descrita sobre os fatos lá ocorridos.

Realizando então uma leitura mais minuciosa e profunda quanto

às narrativas que se referem à passagem mencionada

anteriormente no princípio deste capítulo e encontrada no

capítulo 5 do livro de Marcos,percebemos nitidamente que

aquelas pessoas pertencentes a cidade então chamada

Gadara,estavam mais preocupadas com suas finanças,seus

recursos financeiros,enfim,suas provisões 



materialistas as quais traziam o sustento á sua comunidade,do

que com o "alimento" principal capaz de trazer o verdadeiro

"sustento" a todos os Homens... Os olhares dos gadarenos não

se voltaram para a maravilhosa libertação que acabara de

ocorrer diante de seus olhos graciosamente pelas mãos do

próprio Deus,mas fixaram suas vistas primeiramente para

aquilo que era de cunho material,atentando no que era de ordem

lucrativa e que eles haviam acabado de perder com aquele

livramento dado ao pobre homem que a tanto jazia cativo e em

sofrimento.

Desprezando a narrativa hipócrita de que estar provido de

recursos que nos venham abastecer em nossas necessidades

diárias seja irrelevante,quero apenas elucidar que naquela

ocasião ficou bem em evidência qual era a prioridade pulsante

nos corações dos indivíduos locais. Portanto,a importância

daquele ato tão esplêndido,acabou por sucumbir,para eles,ao

desespero das perdas materiais sofridas naquela

surpreendente ocasião; Demonstrou-se ali onde realmente os

corações daqueles habitantes estavam depositados: Em dar

continuidade ao crescimento de suas rendas! Prosseguir nos

cuidados e aquisições de suas riquezas independente de quem

tivesse que permanecer



sofrendo para que esse objetivo fosse enfim alcançado!

Infelizmente,isso é algo que também,com enorme

tristeza,percebemos nos dias de hoje,até mesmo dentro de

algumas denominações e ministérios evangélicos que têm por

base a Palavra de Deus em seus ensinos; Esses,dão preferência

muitas das vezes às riquezas que irão ser adquiridas para suas

lideranças,para seus templos e em tantas outras situações

para que os nomes de suas denominações sejam

exaltados,engrandecidos e espalhados por todo o

mundo,deixando o real intuito do Evangelho que é pregar o

Reino independente de quem "planta" ou de quem "rega":

"Pois quem é Paulo e quem é Apolo,

senão ministros pelos quais crestes,e

conforme o que o Senhor deu a cada um?

Eu plantei,Apolo regou; Mas Deus

deu o crescimento."   1 CORÍNTIOS 3:5-6

Desta maneira permitem que o único nome que importa ser

exaltado ( Jesus Cristo ) permaneça em segundo plano!

Negligenciam às almas que deveriam ser libertas através da

pregação do Evangelho genuíno,ou seja,pela devida 



interpretação desse Evangelho que tem grande parte de suas

doutrinas voltadas de maneiras dolosa e deturpadas para às

áreas financeiras onde incentivam o povo,as pessoas de uma

forma em geral a abrirem mão daquilo que eles chamam como:

"seu tudo". Ensinam à renunciarem às suas riquezas para que

essas sejam entregues em seus altares;

Gananciosamente,ignoram que a maior de todas as riquezas

possuídas pelo Homem,segundo o Evangelho de Cristo,e que

voluntariamente devemos nos desprendermos dela entregando-

a por completo em seu Altar é a nossa alma,ou seja,nossa

própria vida! São os nossos caminhos purificados! São os

nossos trajetos redirecionados e limpos por uma nova conduta

de vida alicerçada e guiada pela Palavra de Deus.

"Que adianta ao Homem ganhar

o mundo inteiro e perder à sua alma?"  

                           MARCOS 8:36

 O sacrifício agradável a Deus consiste em libertar-se de tudo

quanto o Senhor condena em obediência plena às suas

instruções... De forma triste,isso percebemos,que nos últimos

tempos é pouco pregado!

"...Eis que o obedecer é melhor

do que o sacrificar..."  

                                   1 SAMUEL 15:22



Sendo assim,sem sombras de dúvidas,aquilo que há de mais

precioso em cada um de nós para entregarmos nas mãos do

Senhor Jesus,certamente,é a nossa nova vida! De maneira essa

que não vivamos mais em nós mesmos mas abramos espaço

para que Cristo habite em nosso ser por completo e nos

direcione pelos caminhos que O agrade; E isso,muitas das vezes

é o maior sacrifício que nós temos a oferecê-lo,pois,aqueles

que estão acostumados com uma vida desregrada passarem a

negarem-se a si mesmos e viverem em santidade ao

Senhor,sinceramente,não é uma coisa das mais fáceis,assunto

no qual me pronuncio com propriedade: Gerado em um lar

conturbado e doutrinado por filosofias extremamente

machistas onde o ar de "normalidade" girava em torno de um

único homem viver maritalmente com três mulheres por

"esposas" e outras às escondidas como amantes ( nem tão

escondido assim ); Onde as referências masculinas nunca foram

bons exemplos a ninguém,começando por meu avô paterno,que

numa atitude covarde abandonou à sua então esposa à própria

sorte,bem no meio de uma época onde os direitos femininos

eram quase zero... Como se não bastasse tamanha

perversidade saiu,segundo seus próprios relatos,enquanto

aquela que

 



havia dedicado a sua vida a ele ainda dormia cercada por todos

os seus filhos em comuns. Ainda era madrugada! E nem ao

menos um mínimo adeus ou qualquer simples justificativa foi

digna em receber! Vindo de outro estado,chegou ao Rio; E logo

tratou de tomar outra "vítima" carente e necessitada de atenção

e apoio a qual ofereceu seu ombro "caridoso" para que

tomando-a por esposa pudesse ajudá-la na criação de suas

duas filhas,que mais tarde viriam a se tornarem também suas

mulheres.

Cresci desde a infância tendo como referência esse quadro

onde a mulher não tinha permissão nem ao menos de contrair

suas próprias amizades que não fossem previamente

selecionadas por seu marido com rigorosos critérios (

amizades femininas quanto mais imorais e sujeitas a ele melhor

),embora o benefício da análise só poderia mesmo ser

conquistado caso se estivesse falando em amizade com outras

mulheres,pois,nenhuma delas seriam ousadas o suficiente para

se atreverem em cogitar numa remota possibilidade de nutrir

em seu interior o desejo de adquirir uma amizade masculina,na

verdade isso era claramente um pecado tão grave quanto a

blasfêmia contra o Espírito Santo! E,como sabemos a criança

cresce se



alimentando do meio em que vive... Justamente,tomando por

base esse cenário de profundo desrespeito e altivez que longe

da Graça e do Conhecimento que há em Cristo Jesus,foram

sendo tecidos o meu caráter e personalidade! Dentro de um

mundo implantado em minha cabeça onde o certo,para a minha

consciência,se tornava errado e aquilo que realmente além de

cruel era o retrato da anormalidade e decadência moral,dentro

de meu conceito deturpado a respeito da vida,era totalmente

justificável como certo.

Me desenvolvi naquela casa... Minha única referência de lar e

família! Como também era parcialmente proibido que os filhos

vivessem de forma sociável e adquirissem

amizades,salvo,enquanto no interior de sala de aula onde o

controle direto era afrouxado embora restasse o

psicológico,não tínhamos a dimensão do quanto os nossos

valores eram peculiares e restritos à nossa casa. 

Posteriormente,como não é de se espantar,o desrespeito ali

disseminado passou a não ser mais privilégio dos patriarcas

mas se espalhou também entre os irmãos que chegando à

puberdade agiam baseados nos mesmos princípios de um animal

no cio... Carregavam também consigo as mesmas culpas que

afligem os irracionais ( no caso nenhuma ),visto



que em seus ingênuos pensamentos nada era proibido,vulgar ou

vergonhoso!

Lembro-me de crianças que mal podiam raciocinar por si

mesmas devido a baixa faixa etária organizadas como se diz no

popular em "escadinhas",mas já lhes eram apresentada a

embriaguez das altas doses de bebidas alcoólicas,as quais

todos eram obrigados a consumir ( só não me perguntem com

que intenção ou propósito ),sob a pena em caso de recusa de

serem castigados ou surrados por estarem desobedecendo a

uma ordem direta de seu pai,ou em outras palavras,um ditador

intransigente que dificilmente aceitava o diálogo. Por conta das

concentrações de altas doses da substância ( álcool ) ingeridas

de maneira contínua ao longo dos anos separadas por

intervalos irregulares,absorvidas por pequenos corpos ainda

em formação,todos cresceram predispostos e receptivos ao

alcoolismo e outras drogas por assim dizer mais pesadas!

Também não foi surpresa para nenhum de nós que chegando na

fase adulta se fizessem companheiros de alguns ou mesmo da

maioria de nós os transtornos e doenças psíquicas decorrentes

do abuso de químicas tão severas e de toda a atmosfera abusiva

em que todos foram expostos desde a infância. Já adultos e

dotados



de conhecimento sobre os possíveis malefícios que tais

substâncias poderiam causar a longo prazo já não era tão fácil

nos desvencilharmos de seus efeitos nocivos que mais nos

pareciam como um abraço mórbido e sufocantemente

apertado. Mesmo que buscássemos ajuda profissional,

pareciam aos nossos próprios olhos,intransponíveis as

barreiras que nos separavam dos objetivos desejados...

Foram muitas e longas tentativas que se estendiam às vezes

por meses até outra nova desistência! Numa luta diária e

contínua contra às vozes que se repetiam de forma intensa e

ininterruptamente dentro de mim insistindo de que tudo era em

vão. Me recordo de que assim como essa pobre alma da

província dos gadarenos,ser eu também,motivo de muito

trabalho para todos aqueles que me cercavam,inclusive,para o

grupo de apoio do Centro de atenção psicossocial álcool e

outras drogas ( CAPSad ); Principalmente,para o doutor

Alex,que junto com toda a equipe nunca poupou esforços em

meu favor. Publicamente declaro o meu apreço especial por

esse grande profissional que ouvia de maneira constante a

respeito de todas as minhas guerras internas e que por meio de

tantas palavras de ânimo e confiança buscava despertar em

mim a força adormecida... Força essa que naquele 



momento de minha existência parecia que só ele conseguia

enxergar dentro de todos aqueles destroços esmiuçados e

bagunçados,aparentemente sem propósitos,que eram a minha

mente e personalidade; Lembro-me de um tal "potencial",dito

por ele,que havia em meu interior para me reerguer e quem sabe

até mesmo vir a me tornar um grande palestrante... Sobre o que

eu não disse nada naquele momento,mas que para

mim,simplesmente,não passava de uma grande utopia! Uma

enorme fantasia absurdamente impossível de tomar forma! Um

objetivo inalcançável! Mas incansável parecia ser esse tal

doutor Alex! Talvez por consequência de seus olhos não serem

capazes de capitar apenas o chamado "momento",mas como um

visionário,vislumbrava às possibilidades futuras! Como que

contemplando através da fé,que é a certeza das coisas

esperadas e também ter convicção daquilo que ainda não se

viu ( Hebreus 11:1 )... É essa mesma fé quem nos faz enxergar

até mesmo de olhos fechados! Tem a capacidade espantosa de

profetizar vida a um monte de ossos secos ( Ezequiel 37:1-14 )...

Pois,verdadeiramente,eram as aparências de todos quantos

chegavam até àquele local em busca de socorro! Graças a essa

fé que num dado 



e oportuno momento mais a frente e no tempo propício veio

fazer morada em meu interior,tornando-se parte de cada um

dos meus dias,que a mudança até então dita "improvável"

tornou-se um fato! 

Assim como este homem cuja história veio a ser inspiração

para os escritos deste livro,os rumos de minha vida só

tomaram outra direção e as rédeas que a guiavam só

retornaram para às minhas mãos quando compreendi que além

dos esforços de compaixão e cooperação humanos seriam

ainda necessários algo sobre-humano! Algo que só com muita

força e coragem podemos reconhecer que necessitamos...

E,tendo como referências os passos do gadareno,corramos

até ao porto onde bem temos consciência de que o Senhor

Jesus ainda nos aguarda esperançoso de que sejamos capazes

de dar o primeiro passo em Sua direção e ali,nos lancemos aos

seus pés entregando-nos totalmente em suas mãos para que

Ele nos alcance inteiramente trazendo a libertação necessária!

Independente da distância que por inúmeros motivos nos

permitimos afastar d'Ele,o Senhor Jesus demonstrando que se

importa com o nosso estado lamentável sempre vem até nós

desejando encontrar um mínimo de espaço para 



desembarcar em nossa vida e transformar a nossa história,

não por causa de "campanhas" ou "sacrifícios" financeiros mas

por conta de um coração quebrantado,contrito,sincero!

Diante de todos os fatos anteriormente citados,posso com a

mesma certeza de quem se tornou prova viva da ineficiência de

um ditado popular antigo e que já nasceu obsoleto ( pau que

nasce torto morre torto ),dizer que: Para cada madeira que já

nasceu torta,existe uma esperança de que  encontrando em seu

caminho às mãos do Carpinteiro Jesus, venham a se tornar em

peças valiosíssimas!

 " Não é este o carpinteiro,

filho de Maria... " 

                       MARCOS 6:3

E então com as nossas vidas entregues a Ele poderemos

desfrutar de seus propósitos,e isso,é tudo quanto nos é exigido:

Uma entrega real,total e definitiva; Entrega essa que envolve a

vida,o coração,a conduta! Bem diferente daquela exigida pelos

Homens gananciosos,que envolve tão somente recursos

financeiros,riquezas e bens. Já no caso deste indivíduo que nem

ao menos teve o seu nome divulgado em nenhum dos

Evangelhos considerando que ele se tornou a representação do

estado espiritual de toda aquela região



de Gadara,não levaremos em conta às suas

frustrações,traumas ou qualquer outro fator que pudessem vir

a ser seus algozes numa vida pregressa aos acontecimentos ali

transcritos e viessem a ocasionar uma porta de entrada para

toda a sua angústia,por entender,que também as Escrituras não

nos dá liberdade para tal em suas descrições sobre o tema em

nenhum dos três registros onde são encontradas essas

narrativas; O que não é de causar estranheza pressupondo que

o foco principal do assunto não foi buscar circunstâncias no

ambiente de seu desenvolvimento que lhe pudessem ser cruciais

para chegar até ao quadro apresentado,mas de forma bem

clara  as intenções do autor do livro de Marcos foi transmitir as

verdades relacionadas ao ministério de Jesus através de suas

ações de maneiras dinâmica e prática para que lhes servissem

de testemunho quanto à sua autoridade,demonstrada em

manifestações de poder,além de sua total tolerância para com

àqueles que rejeitam a dádiva de Sua Presença.



APRISIONAMENTO

"...tendo sido muitas vezes preso 

com grilhões e com cadeias..."

                                                      MARCOS 5:4

Como já mencionado,anteriormente,Jesus tinha prévio

conhecimento de que todo o restante daquela cidade iria rejeitá-

lo; De forma alguma Ele foi pego de surpresa naquela ocasião!

Mesmo assim Ele se propôs a sair de onde estava e percorrer

toda aquela distância por amor a uma única alma!

Como se não bastasse às prisões espirituais com as quais já

estava habituado ainda que lhe fossem por demais

severas,aquele homem tinha que enfrentar também às prisões

materiais imputadas a ele por aqueles que faziam parte de seu

dia-a-dia em seu cotidiano e que empenhavam-se ainda em levar

até ele as correntes físicas que lhe fossem eficazes,não que

essas cadeias viessem a lhe servir de solução ou alívio para o

seu problema mas que ao menos



o impedissem naquele instante de fazer mal a si mesmo ou

àqueles em seu redor... Me tomam neste momento recordações

das inúmeras coisas que me expunham por saídas,para que

viessem a me servir de refrigério ante minhas muitas desilusões

e angústias... Eram amigos,familiares; Por vezes pessoas

próximas,em outras,nem tão próximas assim mas que

condoídas de meu sofrimento procuravam trazer o que aos

seus olhos seria um alento para que pudesse quem sabe tomar

um fôlego diante das dores da vida; Mas que com todo o meu

histórico familiar e predisposição para os vícios traziam ainda

mais sofrimento... Até ao ponto de perceber que quando se

chega ao fundo do poço ainda não é o fim porque provavelmente

abaixo dele se encontrará um porão! E foi exatamente nele que

eu entrei,a ponto de dormir sentado nas praças públicas

inteiramente fora de si... Abandonar empregos e o meu próprio

sustento em busca simplesmente de um copo de bebida

alcoólica... Vender dos mais variados objetos e móveis para

alimentar a fome cruel e insaciável dos vícios à procura de viver

ao menos por alguns minutos num mundo de  fantasia... Numa

estrada de "sorrisos amarelos",onde tudo era perfeito até que

se passasse o efeito que,infelizmente,



não carregava consigo a minha dura realidade!

Certamente boas eram as intenções daqueles que me

cercavam,porém,essas,se me tornavam em laços que traziam

ainda mais feridas a alguém já tão machucado. Na ingenuidade

daquelas pessoas que num senso comum,por estarem longe do

Conhecimento transformador que há em Cristo Jesus,me

apresentavam diversos "atalhos" que me levassem ao sonhado

mundo de mais sorrisos e menos pranto,no entanto,o que eles

não poderiam entender é que esses "atalhos" eram curtos

demais e seus momentos de felicidade passageiros... Na

verdade de tão curtos jamais teriam a capacidade de alcançar a

verdadeira alegria,justamente,por isso,terminavam por me

conduzir a "castelos de areia",onde tudo era muito lindo mas

rapidamente se desfazia! Por décadas sobrevivi ferindo a mim

mesmo tal qual aquele homem com suas pedras em punho...

"... Andava sempre... e pelos montes,

ferindo-se com pedras."

                                      MARCOS 5:5

Cada decisão! Cada atitude tomada! Visando, eu, diminuir minhas

dores internas,acabava também,por dilacerar um

 



pouco mais a minha estrutura externa; A ponto de corroer

também os meus princípios,a minha moral e dignidade;

Comprometendo qualquer traço de caráter ou credibilidade

perante todos!






















































































